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2. Info des Elternbeirats

im Schuljahr 2020/21

Liebe Eltern,

die dynamische Entwicklung der Corona-Pandemie und die damit verbundenen Maßnahmen haben zu 
tiefgreifenden Veränderungen im Schulleben geführt. Daher sind etliche der in den Sitzungen des 
Elternbeirats besprochenen Aspekte bereits wieder überholt bzw. hinfällig. Wir haben uns dazu 
entschieden, diese dennoch in die Elterninfo aufzunehmen, um Ihnen zumindest einen Einblick in die 
Diskussion zu bieten.

Der Elternbeirat befasste sich in seiner dritten und fünften Sitzung - die vierte, interne Sitzung war 
organisatorischen Fragen gewidmet - der Wahlperiode 2020-22 am 10.11.20 und am 08.12.2020 u.a. 
mit folgenden Themen:

Vorstellung der neuen und alten Elternbeiratsmitglieder

Dem für die Wahlperiode 2020-2022 gewählten Elternbeirat gehören an: Roberto Aratari, Isabel Bindan,
Almuth Czajka, Matthias Dörfel, Josef Gallas, Natascha Klebl, Kai Kress, Suzanne Lenhart, Andrea 
Marx, Nicola Nonhoff, Carol Reichelt, Alexandra Rittweger, Karl Schade

Zum Vorsitzenden wurde Matthias Dörfel gewählt, stellvertretende Vorsitzende ist Natascha Klebl.

Bericht der Schulleitung

● Der allgemeine Elternsprechtag am 19.11.20 kann pandemiebedingt nicht als 
Präsenzveranstaltung stattfinden. Er wird stattdessen als telefonischer Elternsprechtag 
veranstaltet. Dazu werden Listen bereitgestellt, in die sich Eltern für einen Telefontermin 
eintragen können. Die Eltern werden dann von den Lehrkräften angerufen.

● Die weitere Entwicklung hinsichtlich der Corona-Beschränkungen kann selbstverständlich nicht 
vorhergesehen werden. Sollte es zu Klassenteilungen kommen, wird zwischen Präsenz- und 
Heimunterricht tageweise gewechselt. So bleibt der Kontakt zu Schüler/-innen intensiver und 
die Kinder gehen nicht in den “Ferienmodus”.

● Am Mittwoch, 09.12. wird für die Jahrgangsstufen 8 bis einschließlich Q11 vom Präsenz- zum 
Distanzunterricht übergegangen. Vornehmliche Plattformen sind MS Teams und Mebis, ggf. 
auch die Deiser-Plattform. Nach Angaben des Kultusministeriums läuft Mebis mittlerweile 
deutlich stabiler. Die Form des sog. “Morning-Calls” ist offen und wird von den Klassenleitungen
festgelegt.
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● Bis zu den Weihnachtsferien finden keine schriftlichen Leistungserhebungen in den Klassen im 
Distanzunterricht statt. Das gilt ausdrücklich nicht für die Klassen im Präsenzunterricht. Ob die 
Leistungsnachweise nachgeholt werden müssen, hängt davon ab, ob dies zu einer 
übermäßigen Häufung von Schulaufgaben nach den Ferien führen würde. Aus Sicht der 
Schulleitung wäre es für die Schüler/-innen besser, wenn Noten nachgeholt werden. Wenn es 
allerdings zu viele Leistungsnachweise in kurzer Zeit werden, verkehrt sich der Nutzen ins 
Gegenteil. Hier muss abgewartet und darauf reagiert werden, wie es nach den 
Weihnachtsferien mit dem Schulbetrieb weitergeht. Die Entscheidung ist auch von der 
Jahrgangsstufe abhängig. So wird in der Q11 nur eine Schulaufgabe pro Halbjahr geschrieben, 
ein Wegfall wäre deshalb problematisch. In Jahrgangsstufen, in denen viele 
Leistungsnachweise erhoben werden, kann auf die eine oder andere Schulaufgabe verzichtet 
werden. Der Elternbeirat schlägt vor, die Schulaufgaben soweit möglich durch kleine 
Leistungsnachweise zu ersetzen.  

● Als Ersatz für das Weihnachtskonzert war geplant, das Konzert aufzuzeichnen und der 
Schulfamilie zur Verfügung zu stellen. Ob das unter den neuen Vorgaben noch möglich ist, wird 
geprüft. 

Themen der Elternvertretung

● Projekt „Schule gegen sexuelle Gewalt“
Das Thema wurde in der vergangenen Wahlperiode des Elternbeirats intensiv diskutiert, musste
aber aufgrund des Wechsels in der Schulleitung zurückgestellt werden. Ein Arbeitskreis zum 
Thema innerhalb des Lehrerkollegiums wurde bereits gebildet. Ebenfalls war eine Fortbildung 
zum Thema Gewaltprävention für alle Lehrkräfte im Rahmen eines pädagogischen Tags 
geplant. Leider musste die Veranstaltung wegen der Corona-Beschränkungen abgesagt und auf
unbestimmte Zeit verschoben werden. Auch der Elternbeirat hat eine Arbeitsgruppe 
Gewaltprävention gebildet. Eine Umsetzung des Projekts ist aber erst möglich, wenn der 
Schulalltag wieder unter normalen Bedingungen möglich ist.

● Pächter für die Essensversorgung im Stammhaus
Es wird ein Pächter für das Schülercafé im sanierten Schulgebäude gesucht. Geklärt werden 
muss noch, wer als Träger fungieren wird. Wenn es Eltern gibt, die mögliche Interessenten 
kennen oder selbst Interesse haben, können sich diese an den Elternbeirat oder an die 
Schulleitung wenden.

● Verwendung von WhatsApp durch Schüler/-innen, insb. Unterstufe
Die Nutzung von Messengerdiensten durch Schüler/-innen beginnt sehr früh, teils schon in der 
5. Jahrgangsstufe, etwa in der Form von Klassenchats auf WhatsApp. Auf diese Tatsache hat 
die Schule nur wenig Einfluss, allerdings sollten Lehrkräfte diese Kanäle nicht zur Weitergabe 
von Informationen benutzen, um die Nutzung von Messengerdiensten im Schulzusammenhang 
nicht zusätzlich zu befördern. Der Elternbeirat schlägt vor, die Eltern durch die Schulleitung 
darauf hinzuweisen, dass die Nutzung von Messengerdiensten wie WhatsApp im 
Schulzusammenhang nicht empfohlen wird und stattdessen die Messengerfunktion im 
Schulaccount von MS Teams genutzt werden sollte.

● Verantwortungsvolle Medien-/Internetnutzung
Die Schüler/-innen der Unterstufe werden im Rahmen einer Schulveranstaltung über eine 
verantwortungsvolle Mediennutzung informiert. EB wünscht sich, dass diese Veranstaltung 
möglichst früh angeboten wird, weil auch die Internetnutzung bei Schüler/-innen immer früher 
beginnt.
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Sonstiges

● Werden in diesem Schuljahr Sprechstunden der Lehrkräfte angeboten?
Die Sprechstunden finden statt. Eine Übersicht der Termine wird an die Eltern verschickt. Eine 
Anmeldung zu den Sprechstunden ist auch über das Elternportal möglich.

● Können Wahlfächer angeboten werden?
Grundsätzlich können Wahlfächer stattfinden, unter denselben Bedingungen und 
Vorsichtsmaßnahmen, die auch für andere Fächer gelten.

● Ist der Einsatz von Belüftungsgeräten geplant?
Luftreinigungsgeräte werden nur für Räume bereit gestellt, die nicht gut belüftet werden können.
Darüber hinaus wird lediglich die  Beschaffung von CO2-Messgeräten gefördert, mit denen 
festgestellt werden kann, wann ein Raum gelüftet werden sollte.

● Findet der Sportunterricht statt?
Von Eltern wurde berichtet, es gebe Klassen, die in diesem Schuljahr noch keinen 
Sportunterricht hatten, weil die Nutzung von Turnhallen eingeschränkt ist. Der Schulleitung ist 
davon nichts bekannt. Wenn die Nutzung einer Turnhalle nicht möglich ist, findet der 
Sportunterricht im Freien statt. Engpässe gibt es bei den Schwimmhallen. Es wurden aber neue
Möglichkeiten gefunden und auch schon neue Busverbindungen arrangiert.

Termine

Elternbeiratssitzung mit Elternsprechern 19.01.2021 / 20:00
Elternbeiratssitzung (mit Schulleiter) 08.02.2021 / 20:00
Gemeinsame Sitzung und Baustel-
lenbegehung mit Elternbeirat Oskar

verschoben

Elternbeiratsessen verschoben
Max-Planck-Tag Montag, 05.07.2021 / 09:00 – 14:00

Ihr Kontakt zum Elternbeirat:

http://www.maxgym.musin.de/wordpress3/eb-extern/
http://www.maxgym.musin.de/wordpress3/eb-int-willkommen-beim-elternbeirat/

Der Elternbeirat ist stets offen für Fragen, Wünsche und Anregungen der Eltern – sprechen Sie uns
bitte an!

Josef Gallas, Protokoll, Rückfragen unter josef.gallas@gmx.de
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